

ASOCIACION para el crimen

En muchos aspectos, Colonia Dignidad sigue siendo un misterio, aunque las investigaciones recuerden el terrorismo de la dictadura han logrado, en estos años, avances notables. La detención de Paul Schäffer en Argentina, en 2003, aceleró las investigaciones. Sin embargo, algunas persistentes especulaciones siguen impidiendo la identificación, y la suerte corrió por los terroristas y los desaparecidos desaparecidos en la Colonia: el destino de muchas miles de dólares acumulados por los jefes gracias a la explotación de los hombres y mujeres de Dignidad; las finanzas tributarias y otras ganancias que recibieron los abusos, y los seguros realizados por ellos daban más de cuestionar. También debe aclararse la composición de las redes de protección, que incluían a políticos, empresarios, magistrados, militares y policías.

Este libro, *Pioneros de cruce, matón... y asesinos* (El resplandor Colonia Dignidad), de Friedrich Paul Heller (Cronos), aclara muchas cosas. Heller es un antiguo colaborador de Asociación Interamericana en Alemania. A comienzos de la dictadura de Pinochet asumió la investigación y seguimiento de las actividades de la Colonia, desvinculada por Asociación Interamericana en 1977 como centro de tortura. Heller trabajó un tiempo para el abogado letrado Helmut Fries y se convirtió en cipriota en el tema.

El título alude a la verosimilitud históricaizada por los historiadores de las Torturas y el Poder durante media, que junto con la fábula larga, era una suerte de uniforme de los maestros del oculto, que de supuesto creyeron herético se convirtió en base de



parte de la narrativa Operación Óvalo para proteger criminales de guerra.

Los colonos fascistas organizados por Schäffer y sus cercos jefes en la comisión más absurda, convertidos en verdaderos robo. Posteriormente, en medio de la incertidumbre provocada entre los terratenientes por la reforma agraria, el triunfo de la Unidad Popular y el triunfo al comunismo, la Colonia se preparó para la lucha y juró a Patria y Libertad. En la dictadura, se apoyó económicamente a los militares, que le dieron amplio espacio. Como escribe el autor: "Schäffer impuso a sus seguidores una larga disculpa del mundo: por azar o la suerte obra era necesario convertir el desastre y el comunismo en forma cada vez más fuerte, hasta que el propio socialismo desató un caos".

Heller encarga información precisa

Asociación para el crimen [artículo] Antonio J. Salgado.

Libros y documentos

AUTORÍA

Salgado, Antonio J.

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Asociación para el crimen [artículo] Antonio J. Salgado.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)